



María Martín de Oláiz, de Fuenterrabía, de quien se dice que por espacio de muchos años vivió retirada en una ermita, teniendo por cama el duro suelo y muriendo, en olor de santidad, el año 1600.

A causa de las guerras hubieron de abandonar repetidas veces las religiosas el Convento. En el año 1873, por el mes de Noviembre, se refugiaron en el Convento de Religiosas Carmelitas de Lazcano (actualmente habitado por los PP. Benedictinos), de donde regresaron en 1875.

De este Convento salieron, en 1891, para la fundación del Convento de la Santísima Trinidad de Religiosas Agustinas Ermitañas de Aldaz (Navarra), cuatro religiosas de Coro, dos Hermanas legas y una novicia, sobrina de los piadosos Sres José María y Juana Josefa Juanmartiñena, fundadores del referido Convento e insignes bienhechores del de Rentería.

Pero la nota característica que hace cada vez más conocido este Convento, es la devoción intensísima que se tiene, de muchos años atrás, a la ABOGADA DE IMPOSIBLES, la gloriosa Santa Rita, cosa evidente para quien haya leído su vida y fijado su atención en la serie interminable de estupendos milagros que Dios ha hecho y está haciendo por intercesión de esta Santa, modelo de santidad en todos los estados de la vida.

A su solemne novena acuden no sólo los renterianos, sino también de los pueblos de Irún, Pasajes, Oyarzun, Lezo y aun del mismo San Sebastián, a pedir su ayuda en los casos difíciles, y en su mayoría, a testimoniar a la Santa su agradecimiento por los favores recibidos.

Por las fiestas celebradas este año en honor de la Santa, podemos testimoniar que es tal la devoción de estos pueblos a Santa Rita, que no reparan en sacrificios, y levantándose muy de madrugada, vienen durante su novena a oír la Santa Misa y recibir la Sagrada Comunión.

El inmortal León XIII, que canonizó a Santa Rita, dijo de ella: "Es la Santa de los tiempos modernos",

queriendo darnos a entender que se necesita en estos últimos tiempos de paganización de costumbres una santa que sea para todos en general, y en particular para la mujer, un espejo de santidad en todos los estados de la vida; y para esto, ningún modelo mejor que Santa Rita, que fué santa de virgen, de esposa y madre, de viuda y de religiosa.

AURELIO AGUSTÍN.

# LAN-ONA, S. A.

FUNDICION  
DE HIERROS  
Y METALES.  
FABRICACION  
DE ARTICULOS  
DE FERRETERIA

TELEFONO 60-07

APARTADO 24

RENTERIA

**50 años de Director-Gerente**

## Las Bodas de Oro profesionales de D. Tomás Gastaminza

El martes día 27 de Febrero pasado celebró nuestro distinguido y bondadoso amigo D. Tomás Gastaminza sus Bodas de Oro con el cargo de Director-Gerente de la importante empresa "Sociedad de Tejidos de Lino de Rentería, S. A."

El señor Gastaminza—decano del millar de jefes de Empresas afiliadas a la Liga Guipuzcoana de Productores—fué objeto, con tal motivo, de un simpático homenaje por parte de sus colegas.

Todos éstos, de Rentería y de los pueblos de Guipúzcoa, remitiéronle, el día que cumplía los 50 años como Director-Gerente de la importante empresa textil,

una cariñosa felicitación, acompañada, en muchos casos, de un delicado obsequio, producto, generalmente, de la especial fabricación de cada Casa.

Fué éste, un modo original y, al mismo tiempo, discreto de rendir público testimonio de admiración y compañerismo al señor Gastaminza, modelo de gerentes inteligentes, laboriosos y buenos. La modestia—auténtica modestia—del distinguido ingeniero, no hubiera aceptado, de fijo, ningún ostentoso homenaje.

La Revista RENTERIA, abiertas sus páginas a todos los hechos de la vida renteriana, no podía silenciar un acto semejante. Sabemos que hemos herido en lo más vivo la temperamental humildad de D. Tomás y su especialísimo afán de pasar inadvertido. La función periodística es, en cierto modo, cruel con hombres como el señor Gastaminza, en los que el mérito y la modestia están en franco desacuerdo.

Y sumamos nuestra felicitación a las incontables recibidas con el fausto motivo indicado.